
 

 

Ata dos trabalhos da Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Nova Lima. Conforme 

artigo 85 do Regimento Interno da Câmara, a Ata será lavrada com a sinopse dos 

trabalhos, ressaltando que as gravações das reuniões são disponibilizadas no Canal Oficial 

da Câmara no Youtube, permitindo a qualquer interessado recuperar o conteúdo na 

íntegra. No dia vinte e seis de março de dois mil e vinte e quatro, às dezoito horas e quinze 

minutos, reuniu-se a Câmara em sua Sede, achando-se constituída a Mesa pelos senhores 

vereadores: Thiago Felipe de Almeida – Presidente, Joselino Santana Dias – Vice-

Presidente e Cláudio José de Deus – Secretário. Atendendo solicitação do Senhor 

Presidente, o Senhor Secretário realizou a chamada dos vereadores presentes. Constatou-

se a existência de número legal, verificando-se a presença dos vereadores Álvaro Alonso 

Perez Morais de Azevedo, Anísio Clemente Filho, Cláudio José de Deus, Danúbio de 

Souza Machado, José Carlos de Oliveira, Joselino Santana Dias, Silvânio Aguiar Silva, 

Thiago Felipe de Almeida e Viviane Gomes de Matos, e a ausência justificada da 

vereadora Juliana Ellen de Sales. Sob a proteção de Deus e em nome do povo nova-

limense, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião e convidou todos para, de pé, ouvir 

o Hino Nacional. Logo após, o Senhor Presidente comunicou que a Ata da Reunião 

Ordinária do dia dezenove de março e a Ata da Reunião Solene do dia vinte e um de 

março de dois mil e vinte e quatro foram encaminhadas aos gabinetes para os vereadores 

conferirem-nas. Colocou-as em discussão, nenhum vereador se manifestou. O Plenário 

aprovou as duas Atas por sete votos. O Senhor Secretário proferiu leitura da 

correspondência recebida da vereadora Juliana Ellen de Sales, informando a ausência dela  
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na sessão plenária de hoje, terça-feira, dia 26 de março de 2024, por motivos pessoais. 

Solicita que sejam tomadas as medidas necessárias para o desconto proporcional no 

salário dela referente ao período ausente. Continuando, o Senhor Presidente solicitou a 

leitura das proposições que deram entrada na Casa: 1) Projeto de Lei nº 2.395/2024, 

autoria do vereador Álvaro Alonso Perez Morais de Azevedo, que “Reconhece as formas 

de organização dos povos e comunidades de religiões de matriz africana, para os fins que 

indica”. Encaminhado à Comissão de Legislação e Justiça para emissão de parecer. O 

vereador Álvaro Alonso Perez Morais de Azevedo justificou a iniciativa do projeto, 

relatando que no dia 21 de janeiro é comemorado o Dia Nacional de Combate à 

Intolerância Religiosa e que, na condição de secretário municipal de desenvolvimento 

social, nos dois últimos meses de janeiro, dos anos de 2023 e 2024, realizou dois eventos 

para discutirem o tema. Contou que nessas duas ocasiões, as lideranças das religiões de 

matriz africana levantaram a demanda de que os locais, casas e imóveis, onde são 

realizados os cultos religiosos de matriz africana, não são reconhecidos como templos 

religiosos. Afirmou que o projeto tem como finalidade reconhecer esses locais como 

templos religiosos, evitando a continuidade do preconceito, proporcionando o direito à 

isenção de IPTU, dando legitimidade e reconhecendo o belíssimo e grandioso trabalho 

que é desempenhado pelas lideranças de religiões de matriz africana. Lembrou que, como 

narrou na justificativa da proposição, a iniciativa não caracteriza renúncia de receita, visto 

que todos os templos religiosos já são isentos do pagamento de IPTU. 2) Projeto de 

Decreto  Legislativo  nº 444/2024,  autoria  do vereador Danúbio de Souza Machado, que  
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“Institui a concessão de Comenda do Mérito, Personalidade Amiga do Autista, no 

Município de Nova Lima/MG. Encaminhado à Comissão Especial nomeada pelo Senhor 

Presidente, composta pelos vereadores Joselino Santana Dias, Anísio Clemente Filho e 

Viviane Gomes de Matos. O vereador Danúbio de Souza Machado agradeceu ao Senhor 

Presidente por ter colocado este projeto em pauta. Informou que sua intenção, com o 

projeto, é homenagear todas as pessoas que abraçam e defendem essa causa. Ressaltou 

que no próximo dia dois, próxima reunião plenária, se comemora o Dia Mundial de 

Conscientização sobre o Autismo, oportuna ocasião para aprovarem o projeto que, com 

certeza, dará ênfase à questão no município. Prosseguindo, o Senhor Presidente solicitou 

a leitura: 1) Parecer da Comissão de Serviços Públicos Municipais referente ao Projeto 

de Lei nº 2.389/2024, autoria do vereador Silvânio Aguiar Silva, que “Dá denominação à 

via pública que menciona, além de dar outras providências” – Alameda José Francisco 

Deusdará. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto. O Plenário, 

consultado pelo Senhor Presidente, conforme solicitação do vereador Silvânio Aguiar 

Silva, aprovou por oito votos a dispensa de interstícios para a votação do Projeto de Lei 

nº 2.389/2023 nesta reunião. 2) Parecer da Comissão de Serviços Públicos Municipais 

referente ao Projeto de Lei nº 2.390/2024, autoria do vereador Anísio Clemente Filho, 

que “Dispõe sobre o acesso online aos registros de saúde no município”. A comissão 

emitiu parecer favorável à tramitação do projeto. 3) Parecer da Comissão de Legislação 

e Justiça referente ao Projeto de Lei nº 2.392/2024, autoria do vereador Danúbio de Souza 

Machado,   que   “Dispõe  sobre  a  fixação  de  cartazes  explicativos  que  demostrem  a  
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aplicação da Manobra de Heimlich em restaurantes, bares, lanchonetes, estabelecimentos 

similares e escolas municipais”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do 

projeto, que foi encaminhado à Comissão de Serviços Públicos Municipais. 4) Parecer da 

Comissão de Legislação e Justiça referente ao Projeto de Lei nº 2.393/2024, autoria dos 

vereadores Danúbio de Souza Machado e Joselino Santana Dias, que “Denomina as vias 

públicas do Bairro Campo do Pires conforme menciona e contém outras providências”. 

A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto, que foi encaminhado à 

Comissão de Serviços Públicos Municipais. O Senhor Presidente nomeou a vereadora 

Viviane Gomes de Matos como Presidente da Comissão de Serviços Públicos Municipais, 

em substituição ao autor da proposição. 5) Parecer da Comissão de Legislação e Justiça 

referente ao Projeto de Lei nº 2.394/2024, autoria do vereador Thiago Felipe de Almeida, 

que “Fixa normas de caráter local nos termos do inciso VI, art. 23 da Constituição Federal 

e do artigo 30, inciso XXXII da Lei Orgânica do Município, sobre medidas que visam 

reduzir as diversas formas de poluição decorrente do deslocamento de produtos minerais 

e dá outras providências”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto, 

que foi encaminhado à Comissão de Serviços Públicos Municipais. Dando continuidade, 

o Senhor Presidente colocou em discussão e votação: 1) Projeto de Lei nº 2.374/2023, 

autoria da vereadora Juliana Ellen de Sales, que “Altera a Lei nº 2.649, de 26 de setembro 

de 2018, que cria o Programa Bolsa Moradia na forma que especifica e dá outras 

providências”. O Senhor Presidente informou que o Projeto de Lei nº 2.374/2023 foi 

retirado  de  pauta.  2) Projeto  de  Lei nº 2.379/2024,  autoria da vereadora Viviane Gomes  
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de Matos, que “Cria o Conselho e o Fundo Municipal de Segurança e Cidadania, no 

município de Nova Lima”. O Senhor Presidente informou que o Projeto de Lei nº 

2.379/2023 foi retirado de pauta. 3) Projeto de Lei nº 2.382/2024, autoria do Anísio 

Clemente Filho, que “Dispõe sobre a criação do Programa Municipal de Prevenção e 

Combate ao Mosquito ‘AEDES AEGYPTI’, transmissor da Dengue, Zica Vírus e 

Chikungunya, e dá outras providências”. Nenhum vereador se manifestou na discussão. 

Em primeira votação, o projeto foi aprovado por oito votos. 4) Projeto de Lei nº 

2.387/2024, autoria da vereadora Viviane Gomes de Matos, que “Dá nome de Quadra 

Poliesportiva Adma Alves de Souza Ramalho ao equipamento público que especifica e 

dá outras providências”. Em discussão, a vereadora Viviane Gomes de Matos falou que 

fica muito feliz de receber, em plenário, a família da Adma, professora sempre presente, 

que deixou marcas na Escola Harold Jones. Afirmou que se sente muito honrada por 

homenageá-la. Relatou que estavam presentes: Ronaldo, o viúvo; Lucas, o filho; Jennifer, 

a nora; e os netos, Sofia e Davi. Destacou que foi construída uma quadra, ainda sem 

denominação, na mencionada escola e nada mais justo que homenagear uma mulher que 

dedicou a vida àquele espaço educacional, a fim de que a memória dela fique ali marcada 

e registrada como uma professora que deixou grandes lições de vida e ensinamentos para 

todos os seus alunos. Agradeceu a família pela presença. Em primeira e única votação, o 

projeto foi aprovado por oito votos e encaminhando à sanção. 5) Projeto de Lei nº 

2.391/2024, autoria da vereadora Viviane Gomes de Matos, que “Dá nome de Nilto José 

Lopes  –  Dota  à  rua  que  especifica e dá outras providências”. Em discussão, a vereadora  
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Viviane Gomes de Matos agradeceu a presença da senhora Efigênia, das filhas, Arlene e 

Gislene, e da neta, Camila. Contou para a senhora Efigênia que estava atendendo a um 

pedido de um grande amigo dela, o Flávio Diegues, morador da região e marido da 

vereadora. Relatou que o Flávio fala que o Dota foi um homem que sempre esteve 

presente, goleiro homenageado em vários momentos, que se empenhou para não deixar a 

empolgação das pessoas daquela região cair em relação à sede do Olaria. Ressaltou que 

era muito justo que a rua que estava sendo reformada pela prefeitura recebesse o nome 

do Dota. Agradeceu a família e aos pares por aprovarem a proposição. Em primeira e 

única votação, o projeto foi aprovado por oito votos e encaminhando à sanção. 6) Projeto 

de Decreto Legislativo nº 443/2024, autoria da vereadora Juliana Ellen de Sales, que 

“Concede o Título de Cidadã Honorária à senhora Luana Araújo”. O Senhor Presidente 

informou que o Projeto de Decreto Legislativo nº 443/2024 foi retirado de pauta. 

Conforme deliberação do Plenário, o Senhor Presidente colocou em primeira e única 

votação o Projeto de Lei nº 2.389/2024, autoria do vereador Silvânio Aguiar Silva, que 

“Dá denominação à via pública que menciona, além de dar outras providências” – 

Alameda José Francisco Deusdará. Nenhum vereador se manifestou na discussão. Em 

primeira e única votação, o projeto foi aprovado por oito votos e encaminhando à sanção. 

Na sequência, o Senhor Presidente colocou em discussão e votação os requerimentos:     

1) Autoria do vereador Thiago Felipe de Almeida: Requer à Casa que conceda moção de 

aplausos para a guarnição composta pelos 3º Sargento Fábio Leonardo Magalhaes Gomes 

da   Silva,   Cabo   Jordano  das  Graças  Reis,  Cabo  Lucas  Manduca  Ferreira  e  Soldado  
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Michael da Silva Souza Araújo Pio, policiais militares com atuação no município de Nova 

Lima – MG, com o objetivo de reconhecer, homenagear e agradecê-los por terem 

apreendido as responsáveis pela realização de furtos de celulares durante a última Festa 

do Cavalo. Aprovado por oito votos. 2) Autoria do vereador José Carlos de Oliveira: 

Requer ao Prefeito Municipal que aumente os horários e dias de atendimento na UBS do 

Bairro Balneário Água Limpa, fazendo com que o atendimento também aconteça aos 

sábados, domingos e feriados e que finalize por volta das dezenove horas. Aprovado por 

oito votos. O vereador Silvânio Aguiar Silva solicitou à Casa que encaminhe moção de 

pesar à família enlutada da senhora Lourdes Marques. Relatou que a senhora Lourdes 

Marques faleceu no último dia 25 de março de 2024, era moradora do Bairro Rosário e 

tinha 90 anos. Externou os seus sentimentos. Solicitou que a moção de pesar fosse 

encaminhada para sua filha, Nilma Cristina Marques, e seu filho, Nivaldo Marques, na 

Rua Walter Pedro Loyd, número 298, no Bairro Rosário. Aprovado por oito votos. A 

vereadora Viviane Gomes de Matos solicitou à Secretaria Municipal de Segurança e 

Mobilidade Urbana providências necessárias para alteração dos pontos de ônibus que 

especifica, a pedido da população: 1. Do ponto de ônibus localizado à Rua Pedro Barbosa 

da Silva, em frente ao número 129, realizar a alteração para localização em frente ao 

número 193. Afirmou que moradores relatam a insatisfação da mudança do ponto de 

ônibus, requerendo o retorno para o ponto anterior. 2. Ponto de ônibus localizado à Rua 

Doutor Lunds, em frente ao número 678, realizar alteração para outra localização, 

conforme  estudo  da  secretaria.  Disse  que   uma   moradora   informa a abertura de uma  
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garagem que já está em processo de construção que só poderá ser utilizada após a retirada 

da estrutura do ponto de ônibus. Aprovado por oito votos. O Senhor Presidente informou 

que não havia apresentação de oradores inscritos. Agradeceu a presença de todos e, sob a 

proteção de Deus, declarou encerrados os trabalhos. Desejou boa noite a todos._________ 


